
 
交通事務委員會  

 
鐵路事宜小組委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至 2009年12月3日的情況 ) 
 
 

 建議的討論時間  
 

1. 跟進兩鐵合併涉及的事宜  
 

 

由事務委員會主席建議。他希望跟進《兩

鐵合併條例草案》委員會提出的多項事宜

的進展情況，例如在鐵路車站設置公共洗

手間，以及其他改善服務的承諾。  
 
 

有待確定  

2. 北環線  
 

 

小組委員會對上一次是在 2007年 1月 15日
的會議上討論此事。  
 
當局現正因應新界新發展區規劃及工程研

究，檢討北環線的走線和規劃參數，以期北

環線與各項新發展妥善配合。  
 
 

有待確定  
 

3. 把港島線延伸至小西灣 

 
 

由葉劉淑儀議員在 2008年 10月 14日的事務
委員會會議上建議。  
 
政府當局已就葉劉淑儀議員的建議作出書

面 回 應 。 政 府 當 局 的 回 應 已 隨 立 法 會

CB(1)100/09-10號文件發出。  
 
 

有待確定  

4. 西港島線 

 
 

政府當局建議就批出隧道工程合約標書及

設計山道通風井的進度兩項事宜作出匯

報。  
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立法會CB(1)522/09-10(01)號文件  
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 建議的討論時間  
 

5. 沙田至中環線 

 
 

政府當局建議就該項目的進展、擬備憲報

的情況及申請撥款進行前期工程事宜作出

匯報。  
 
 

2010年第2季  

6. 港口鐵路線  
 

 

小組委員會對上一次是在 2004年 6月 29日
的會議上討論此事。  
 

不適用  

擬議的港口鐵路線將提供貨運鐵路走廊，

由羅湖經東鐵或西鐵連接葵涌的新建港口

鐵路貨運站。鑒於鐵路總貨運量由 1987年
高峯期至 2008年的減幅達 95%，政府當局經
檢討後認為不需再繼續推展港口鐵路線計

劃，並建議原本在葵涌預留作設置港口鐵

路貨運站的土地，用作永久物流用途。政

府當局於 2009年 10月 16日發出文件，並向
經濟發展事務委員會及其他立法會議員作

出匯報，解釋為何把葵涌用地改作物流用

途，而不推展港口鐵路線計劃。  
 
建議刪除此項目。  
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